

Rapport annuel 2023 de la commission du personnel administratif, technique et de bibliothèque

Introduction

Ce rapport a pour objectif de récapituler l'ensemble des activités 2023 de la commission du personnel administratif, technique et de bibliothèque (PATB) de l'Université (ci-après, la commission) et d'esquisser les lignes conductrices des projets 2024.

Membres

La commission est formée de Sara Wenger Röthlisberger (présidente), Simon Rowell (vice-président), Glenn Gomes (secrétaire), Cédric Brunner, Fadila Dia-Eddine, Claudine Faehndrich, Raphael Germann (jusqu'en octobre), Marco Severino (jusqu'en avril) et de Florence Waelchli.

Postes à repourvoir en 2024 !

Activités 2023

Durant l'année 2023, les membres de la commission se sont rencontrés lors de sept séances « ordinaires » en février, avril, juin, septembre, octobre et novembre et une séance « extraordinaire » en décembre.

Le 13 février, la commission a rencontré la nouvelle cheffe du Service des ressources humaines.

Conformément aux statuts de l'Université, les délégations de la commission et du rectorat se sont rencontrées à deux reprises.

Les points suivants ont été abordés lors de la réunion du 26 juin 2023 :

- Digitalisation, ChatGPT, IA : Quelles sont les conséquences sur le PATB anticipées par le Rectorat et quelles seraient les bonnes pratiques à recommander ?
- Préoccupation face au sentiment d'insatisfaction du PATB et aux départs rencontrés dans plusieurs services.
- Mise en valeur des avantages liés à un emploi à l'UniNE sur un site unique de l'Intranet.
- Egalité salariale. Comment la classe salariale est déterminée pour chaque poste.
- Impact sur la motivation des collaboratrices et collaborateurs de l'image publique de l'UniNE souvent négative reflétée dans les médias locaux.
- Projet UniNet : pression ressentie par une partie des collaboratrices et collaborateurs et besoin de soutien technique pour la migration WordPress.
- UniNE Ensemble : discussion au sujet de la formule pour que la partie de la communauté non-disponible le lundi à midi ne soit pas exclue.

Le 14 novembre, a eu lieu une rencontre entre les représentants de la FEN, l'ACINE et de la commission.

La réunion du 11 décembre 2023 a été entièrement dédiée aux questions et discussions à propos de la Directive sur l'organisation du temps de travail sur laquelle la commission a été appelée à se prononcer. Après cette réunion et concertation au sein de la commission, la commission a rendu un avis positif, tout en faisant des propositions de modifications de certains articles.

Les traditionnels pique-niques ont eu lieu à 5 reprises et une soupe d'Halloween a été offerte le 31 octobre à la cafétéria du bâtiment principal. La participation est assez bonne, surtout quand les pique-niques sont organisés à la FLSH ou au 1^{er} Mars 26. Néanmoins, la commission s'efforce de planifier aussi une ou deux rencontres par an sur le site de l'Uni Mail. Ces échanges informels sont enrichissants et la commission se réjouit de la participation grandissante.

Perspectives 2024

La commission s'est fixée pour but de poursuivre et faire avancer les points suivants :

- Le renforcement de la cohésion au sien du PATB : tisser des liens interservices pour améliorer la sensation de bien-être et le degré de satisfaction au travail.
La commission est motivée à continuer de créer des événements pour inviter les membres du PATB à se rencontrer dans un contexte informel. Elle est persuadée que ce sont des opportunités pour renforcer les liens qui sont bénéfiques sur les relations professionnelles au cours de l'année et croit cela possible, malgré la question du financement.
- La formation continue est un élément qui tient à cœur de la commission qui a travaillé sur ce sujet en 2023. Des suggestions seront faites au SRH.
- Plateforme d'échange de compétences : Comment mettre en lien les collaboratrices et collaborateurs pour faciliter les échanges d'expériences et « ne pas réinventer la roue » chacun-e de son côté
- Parkings : faire le point un an après les nouvelles mesures (augmentation des tarifs et de restrictions d'utilisation parfois pénalisantes pour le PATB).

Toute suggestion de thèmes à aborder est bienvenue et peut être faite auprès des membres de la commission !

Remerciements

La commission remercie très sincèrement toutes les personnes qui ont pris du temps pour communiquer et échanger sur divers sujets et préoccupations ainsi que le rectorat avec lequel les échanges ont été très riches lors des rencontres 2023.